

TÉMOIGNAGE

Latis a su m'apporter le complément qu'il me manquait !



Voingt (Puy-de-Dôme)



78 ha de SAU (prairies naturelles)

Troupeau de 60 Limousines et production de veaux rosés

Reproduction, inscrit au Herd Book Limousin depuis 1982

Utilisateurs des produits LATIS depuis 8 ans



DUMAS Claire et François
SCEA LAS FAISSAS

Certification
Agriculture
Biologique



Pour la qualité de la viande que je produis, j'ai toujours voulu privilégier les fourrages sur les prairies naturelles de mon exploitation (enrubannage et foin). Depuis plus de 35 ans, je travaille mes fumiers en les compostant. Je vois d'autant plus l'intérêt de les améliorer avec LATIS.

Le LATISYM amplifie les résultats

L'essai que j'ai mené compare deux techniques : un compost en stabulation et un compost à l'air libre avec retourneur d'andains. Il faut 3 ingrédients pour faire du compost : de la matière organique, de l'air et de l'eau. La prolifération de champignons dans les tas de compost est un bon indicateur, visible directement. En observant les deux tas, on constate déjà une bonne décomposition. Dès lors que l'on traite les fumiers avec du LATISYM, la décomposition est plus importante. L'odeur d'humus qui est pour moi signe de fertilité. L'épandage dans les champs est plus facile, à 6 tonnes de compost par hectare.

Les prairies répondent encore différemment à l'apport de ce 'nouveau' compost LATISYM...

La diversification de la flore et la protection de certaines espèces sont importantes pour moi. Je me passionne pour les plantes indicatrices et je prends plaisir à les repérer dans mes parcelles. Elles ont toutes des propriétés bien différentes et sont caractéristiques d'un milieu : cive, colchiques et angéliques, etc. J'observe que les prairies permanentes se diversifient naturellement avec une flore abondante allant du jaune au violet : vesce, gesse, minettes et au moins 3 sortes de trèfles. Une grande partie de ces plantes à fleurs sont importantes pour le bon fonctionnement du sol et essentielles aux pollinisateurs au printemps.

Sur mes prairies, je constate un très bon équilibre entre graminées et

légumineuses. Si toutes ces légumineuses sont présentes, c'est que l'azote n'a pas d'effet dépressif sur elles et, justement, se libère de façon régulière. Depuis que j'utilise le LATISYM, j'ai vu revenir 2 espèces d'orchidées.

... et mes limousines en profitent bien !

Même si le chargement sur mes parcelles est élevé (1,28 UGB/ha à la PAC 2018), je pratique un pâturage tournant dynamique (de 6 à 7 courts passages).

Depuis que je travaille avec LATIS, la sortie à l'herbe est bien meilleure en qualité et quantité. Il n'y a jamais d'excès d'eau dans le sol ; ces prairies sont portantes toute la saison et les vaches ne risquent pas de les abîmer. Dans les prés, j'alterne la fauche et le pâturage sur la même année et j'obtiens en moyenne 2 coupes par parcelle. Les rendements ont augmenté visiblement ces dernières années.

Je m'aperçois que mon troupeau est en très bonne santé. J'ai directement fait le lien avec l'herbe et le fourrage. Ce qui fait que je n'incorpore que peu de minéraux dans la ration. Les résultats sur mon cheptel s'en ressentent. Un intervalle vêlage/vêlage de 362 jours sur les 3 dernières années, une productivité de 102% et une très faible mortalité (2% seulement) pour ne citer que cela.

L'activité biologique du sol est capitale

Chaque année, à l'automne, je passe la herse étrille sur mes parcelles en regardant le calendrier lunaire. Ensuite, j'apporte du compost vert sur 45 ha par an et j'effectue des rotations sur mes parcelles : je reviens tous les 2 ans sur la même. Pour que les microorganismes du sol travaillent et nous redonnent de l'humus, il leur faut de la ressource : de la matière organique ! L'herbe est une culture à part entière : LATIS m'a permis d'améliorer les bonnes pratiques herbagères que j'avais déjà entrepris.